

# 筋膜会社

記事内容	●3月定例会から…………P 2	●予算特別委員会…………P 4～P 5
	●一般質問…………P 3	●常任委員会…………P 6～P 8
	●議案質疑…………P 3～P 4	●陳情等…………P 8



# 日加茂青砂小学校

提供：男鹿写真クラブ 夏井八洲夫氏

今定例会は、三月十七日までの十九日間の会期で行われ、市当局から提案された、平成二十年度一般会計補正予算及び平成二十一年度一般会計当初予算等の議案件について審議されたもので、そのうち、新年度予算については、市長改選期にあたることから市民生活と地域経済を守るべき継続事業などを中心とした骨格予算としたものであります。これらを含め、提出された議案件について議論が交わされ、その結果、全議案原案のとおり可決されました。

今回特記すべき事項として、先に次期市長選への不出馬を表明していた佐藤一誠市長にとって最後の定例会となつたことから、一般質問者や議案質疑者が少なく極めて珍しいケースとなりました。いかに退任する市長であつたとしても、議員として、市民の負託に応えるため、佐藤一誠市長の四期十六年の市政運営の総括質問等があつてしかるべきと感じたもので、あらためて政治の重さを痛感しております。このほか、みなと市民病院の経営に関わる経営健全化計画や市内の雇用対策等についても議論が交わされました。今後は、新市長誕生とともに、市民への公約実現の努力と議会への対応など、市民の関心の持つところではないでしょ

## 三月定例会を ふりかえり

# 3月定例会で 平成21年度各会計 当初予算を可決

## 1月臨時会 3月定例会

平成二十一年一月臨時会は一月三十日に、また、平成二十二年三月定例会は二月二十七日から三月十七日までの十九日間の会期で開かれました。一月臨時会では緊急的臨時雇用対策事業費などを措置した補正予算を可決し、三月定例会では平成二十一年度一般会計予算など四十三議案を審議し、原案のとおり全て可決しました。また、今定例会最終日には北朝鮮の「衛星ロケット」発射中止を求める意見書案など二件の議会案を可決し閉会しました。

### 一月臨時会

○一月三十日に臨時会が開催され、市長から、これまでの緊急総合対策などを実施してきたところであるが、さらに経済・生活対策として、道路維持、各施設維持修繕等に追加措置したとの説明がありました。

### 三月定例会

○三月定例会では、初日に市長から市政に係る諸般の報告がありました。主なものとして、男鹿みなど市民病院については、四月から泌尿器科医一名、循環器病学専門医一名が新たに勤務することとなりましたが、一方で内科医一名が三月末で退職することとなり、二十一年度は十人体制で診療することになりました。また、みなど市民病院の診療に係る損害賠償請求訴訟が提

起されたことから、市顧問弁護士等と協議を進め、適切に対応

したい。

○農業については、平成二十一年産米に係る生産目標数量は、一万五千三百一トンで、これによる農家への転作配分率は、三九・一%となり、その取り組みについても関係団体とともに集落座談会を開催し、農家へ理解と協力をお願いしているものであります。

○新年度予算については、一般会計予算においては、市長改選にあたることから、骨格予算とすることを基本方針としながら、市民生活と地域経済を守るために継続事業を中心に措置したほか、離職者の雇用創出、地域医療や高齢者福祉・介護サービスを確保するための各特別会計予算への繰出金などで、総額百四十八億五千四百万円、前年比三億七千四百万円、二・六%の

増となりました。また、今定例会においては、介護保険事業計画の見直しに伴う、介護保険条例の一部改正、関係予算案が提案されました。この第四期事業計画では、平成二十一年度から二十三年度までの介護保険料率の設定等を行うもので、基準保険料では、第三期事業計画の月額四千百四十五円から五千七十一円となり、県内では最も高い保険料となりました。

一方、毎定例会で議論されている、男鹿みなど市民病院事業会計予算については、収益的収支において、一億八千六百十九万七千円の当該年度純損失を見込んだ予算編成となっている。

●**議員提出議案**  
●北朝鮮の「衛星ロケット」  
発射中止を求める意見書

ほか一件

### 審議日程

2月27日	本会議
3月3日	本会議（一般質問）
4日	本会議（議案質疑）
5日	予算特別委員会
6日	本会議
9日	常任委員会・分科会
10日	常任委員会・分科会
11日	常任委員会・分科会
17日	予算特別委員会 議会運営委員会 本会議

**可決した主な議案**

●平成二十一年度補正予算  
●一般会計（第六号）  
●介護保険特別会計（第三号）  
ほか八件

**三月定例会**

### 条例

- 男鹿市介護保険条例の一部改正
- 男鹿市常住宅条例の一部改正

ほか十件

### 〈平成二十一年度予算〉

●一般会計 ほか十一件

### 〈平成二十一年度補正予算〉

●一般会計（第一号）  
ほか一件

### 〈その他〉

●字の名称の変更について  
●市道の認定について  
ほか五件

### （その他の議案）

●**議員提出議案**  
●北朝鮮の「衛星ロケット」  
発射中止を求める意見書

ほか一件

## 一般質問・議案質疑

男鹿市議会だより

No.18 21.5.1



安田健次郎 議員

# 般質問

床となり、待機者の減少が図れると考えています。

雇用景気対策

**質** 現在、景気は非常事態であります。雇用対策は急務であります。市としても努力している部分は認めますが、引き続き短期雇用に取り組むとか、県でも対応している農林雇用などの雇用対策のほか、雇用対策基金等を活用した対策を早めに強化すべきと考えますかがいかがでしょうか。

また、景気対策としてはアイデアを生かした取り組みも必要と考えますが、他市で実施している住宅リフ オームへの助成などについてはどのような考え

後期高齢者医療制度

**質** 本制度については一刻も早く廃止すべきと考えますが、滞納等の問題については昨年の九月以降、低所得者の納付方法が選択制となり、普通徴収者の未納が急増しております。市としては減免制度の強化など思いきった財源補てんをすべきでない

**答**をお持ちでしょうか。

雇用確保対策

質疑者

佐藤巳次郎議員

対策

**質疑** 昨年秋からのアメリカの金融危機により、経済情勢の悪化が急速に進み、本市でも大きな影響を受けている。昨年一年間、だけで三百人も求職者が増加

答　国では制度開始から低所得者に対し軽減措置を講じております。平成二十一年度以降は一定の条件のもと九割に軽減割合を拡大するとともに総所得額五十八万円以下の方についても五割を軽減しております。保険証の資格証明書の交付については相当な収入があるのに納めない悪質な場合に限つて適用するものであり、均等割軽減世帯に属する方には交付しないなど適切に運用していくこととなっています。

開されるが、この交付金による事業とあわせ市の一般財源も使って事業を進めるべきではないか。また、交付金の額はどの程度か伺います。

でしょうか。また、保険証の取り上げについては、広域連合では画一的に実施しないとしていますが、高齢者の不安は消えません。市の対応はどうでしょう

(2)雇用対策として、国では「雇用再生特別交付金」「緊急雇用創出事業交付金」のあわせて九十億七十四万円ほどを県に交付し、県ではこの交付金を基金として、三年間で各市町村の事業に充てるとしている。この基金による事業は、事業費に占める人件費割合を五割以上や七割以上とすることが要件となっており、市民の暮らしを守るために活用していくべきと考えているが、どのように進めようとしているのか。

また、国では多くの事業例を示しているが、市として松くい虫被害木の処理や植栽等に取り組めば、長期雇用が可能となりか、景観の回復にも寄与すると考えるが、事業として取り組む森林の再生、保全が図られるほど不況の中、新規住宅着工が減少し、既存建物の改修等も難しくなってきている状況では、これらに関連する建築業者や職人の仕事量が減少し、暮らしの大変になっている。以前にも質問している木造住宅の耐震診断と改修への助成を行っていくことが必要と考える。この制度は、国でも助成しており、秋田市でも実施している。是非、取

り組んでいただきたいと思うが、どう考えているか伺います。

**答** (1)地域活性化生活対策事業としては、三億六千六百万円となり、このうち国からの臨時交付金は、三億二十六万一千円、市の一般財源は、六千五百七十万九千円であります。

(2)この件については、県とも協議していますが、問題はこの事業が新規雇用八五%以上という限定があり、なじまない面もあります。また、昨年から始まった「水と緑の森づくり税（森林環境税）」がありますが、市では平成二十一年度から五年間での事業計画を提出していることから、当該税を利用しての事業で整備提案していくこととしています。

今定例会に提案された、平成二十一年度一般会計予算是、市長改選期にあたることから骨格予算とすることを基本方針としながら、市民生活と地域経済を守るために継続事業を中心に措置したほか、離職者の雇用創出に要する経費、地域医療や高齢者に対する福祉・介護サービスを確保するための各特別会計への繰出金などを措置したもので、歳入歳出予算の総額を百四十八億五千四百万円とするものです。

新年度予算の主な投資的事業としては、●船川保育園整備事業四億一千六百七十五万七千円 ●経営体育成基盤整備事業七千八百万円 ●基幹水利施設ストックマネジメント事業一千七百五十万円 ●漁村再生交付金事業八千六百四十万五千円 ●地域水産物供給基盤整備事業一億三百五万円 ●地方道路整備臨時交付金事業九千七百六十八万七千円 ●脇本城跡整備工事四百九十五万五千円などを措置したものです。

### 勤労青少年ホームの指定管理者の指定について

**質疑** ①本施設について、株式会社東北ビルサービスセンターを指定管理者とした経緯について(2)昨年同期と比較して、二十一年度の利用者数について③本施



勤労青少年ホーム

設の存続については、様々な議論がされているが、今後の存続の見通しについて伺います。

### 答

①本施設の指定管理にあ

今定例会において、全議員で構成する予算特別委員会が設置され、付託を受けた各会計の平成二十一年度補正予算及び平成二十一年度当初予算について審査を行い、いずれも原案のとおり可決すべきものと決しました。

# 予算特別委員会

## 【概要】

今定例会に提案された、平成二十一年度一般会計予算是、市長改選期にあたることから骨格

**質疑** ①病院事業収益では、平成二十一年度決算見込みで約十八億七千八百万円、二十一年度当初予算では、約二十一億七千八百万円で約三億円の増と見込んでいますが、昨年の三月定例会に

おいても、過大見積りではないかといった議論がなされ、結果的に昨年の十二月定例会で約三億円減額補正している。この新年度当初予算の事業収益、約三億円増については、どのように検証し、予算編成したものか伺います。

(2)平成二十一年度当初予算では特別利益として、一般会計から一億五千万円繰入れしても、二億八千万円の不良債務が発生する予算編成となっているが、例

として、歳出について、以前から議会からも指摘しているが、これまで以上に厳しく切り込んだ考え方、思い切った対策等が

●経営体育成基盤整備事業一千七百五十万円 ●漁村再生交付金事業八千六百四十万五千円 ●地域水産物供給基盤整備事業一億三百五万円 ●地方道路整備臨時交付金事業九千七百六十八万七千円 ●脇本城跡整備工事四百九十五万五千円などを措置したものです。

●経営体育成基盤整備事業一千七百五十万円 ●漁村再生交付金事業八千六百四十万五千円 ●地域水産物供給基盤整備事業一億三百五万円 ●地方道路整備臨時交付金事業九千七百六十八万七千円 ●脇本城跡整備工事四百九十五万五千円などを措置したものです。

# 予算特別委員会

男鹿市議会だより

No.18 21.5.1

必要と考えるがどうか。  
③昨年から常勤医として勤務して  
いた内科医の退職理由について  
伺います。

答 ①病院事業収益、約三億  
円増の主な要因については、市  
内には、透析患者が七十名ほど  
おり、現在、当院では十一名の  
患者を受け入れていますが、新  
年度からは、泌尿器科医一名が  
確保されることにより、徐々に  
透析患者数が増えていくものと  
想定し、透析患者の入院では、  
一日平均五・二人、約五千万円、  
さらに心臓血管専門の常勤医師確  
保に伴い、積極的にPRしてい  
くことで、徐々に収益増が見込  
まるものと考え、外来患者数  
についても、約五千三百万円、  
合計で約一億四千万円増と見込  
んでいます。さらに特別利益と  
して、一般会計から一億五千万  
円の繰入れをお願いしていると  
ころであり、この二つの要因に  
より、現時点では、事業収益で  
約三億円の増を見込み、予算編  
成したものであります。また、  
当院としては、特に患者との信  
頼関係が最も大事で、病院経営  
上からも、いかに外来・入院患  
者数を増やすかが課題と考え  
月一回の幹部会議を中心に、医  
師・看護師・事務職員等、職員  
が自ら気つき、それを院内に発

信できるよう改善提案制度を導  
入し、経営健全化計画の推進に  
努めているところであります。  
②昨年十一月に、経営健全化計  
画の見直しを行ったわけですが、  
特に、二十一年度歳出において  
は、業者交渉や在庫管理の強化  
等で薬品費、その他材料費など  
経費の節減を図っております。  
また、委託料についても、医事  
業務委託で四百五十万円、清掃  
委託で二百三十万円の減額  
と比較し、約三千四百万円減額  
となっているものです。また、  
病棟看護師の祝祭日勤務につい  
ても、これまで時間外勤務手当  
を支給していましたが、平成十  
九年度からは、振替休日に対応  
しているものであります。

③医師退職の件については、昨  
年四月から常勤医として勤務い  
ただいていた内科医より、二十  
年度末をもつて退職したいとい  
う申し出があり、院長はじめ、  
慰留に努めましたが、本人の意  
思が非常に固く、残念ながら退  
職されることとなりました。二  
十一年度からは二名の常勤医師  
を確保できましたので、今後も  
引き続き専門的な医師の確保に  
努めてまいりたいと考えていま  
す。

特定健康診査  
について

信できるよう改善提案制度を導  
入し、経営健全化計画の推進に  
努めているところであります。  
②昨年十一月に、経営健全化計  
画の見直しを行ったわけですが、  
特に、二十一年度歳出において  
は、業者交渉や在庫管理の強化  
等で薬品費、その他材料費など  
経費の節減を図っております。  
また、委託料についても、医事  
業務委託で四百五十万円、清掃  
委託で二百三十万円の減額  
と比較し、約三千四百万円減額  
となっているものです。また、  
病棟看護師の祝祭日勤務につい  
ても、これまで時間外勤務手当  
を支給していましたが、平成十  
九年度からは、振替休日に対応  
しているものであります。

③医師退職の件については、昨  
年四月から常勤医として勤務い  
ただいていた内科医より、二十  
年度末をもつて退職したいとい  
う申し出があり、院長はじめ、  
慰留に努めましたが、本人の意  
思が非常に固く、残念ながら退  
職されることとなりました。二  
十一年度からは二名の常勤医師  
を確保できましたので、今後も  
引き続き専門的な医師の確保に  
努めてまいりたいと考えていま  
す。

信できるよう改善提案制度を導  
入し、経営健全化計画の推進に  
努めているところであります。  
②昨年十一月に、経営健全化計  
画の見直しを行ったわけですが、  
特に、二十一年度歳出において  
は、業者交渉や在庫管理の強化  
等で薬品費、その他材料費など  
経費の節減を図っております。  
また、委託料についても、医事  
業務委託で四百五十万円、清掃  
委託で二百三十万円の減額  
と比較し、約三千四百万円減額  
となっているものです。また、  
病棟看護師の祝祭日勤務につい  
ても、これまで時間外勤務手当  
を支給していましたが、平成十  
九年度からは、振替休日に対応  
しているものであります。

質疑 二十一年度からの健診に  
ついて、若美地区においては、  
従来の方法から変更になるとの  
ことだが、この変更に伴い、受  
診率に影響が出てくるのではないか  
とかと危惧している。そこで変  
更内容及び市民から指摘されて  
いる問題点等について伺います。  
あわせて、保健推進員の協力体  
制についても伺います。

答 旧若美町においては、ア  
ンケート調査により、事前に受  
診者を把握しながら、老人保健  
法に基づく健診等を実施してい  
ましたが、医療制度の大幅な改  
革に伴い、「老人保健法」が廃止  
され、「高齢者の医療の確保に関  
する法律」が施行されたことか  
ら、二十年四月から「基本健診」  
が廃止され、「特定健康診査」と  
して実施が義務付けられています。  
市では、国保加入者を対象  
とした特定健診を実施すること  
となり、新年度からはアンケー  
ト調査は実施せず、四十歳以上  
の被保険者全員に受診券を配付  
する予定としています。受診率  
向上対策については、国保加入  
者の平成二十一年度受診率は、推  
計で約二三%となっていますが、  
市としては、今後とも広報及び  
保健師による健康講座等を活用  
しながら健診の周知を図ってま  
ります。また、市民から指摘  
されている問題点等については、  
一例として、大腸がん検診の容  
器はこれまで事前に保健推進員  
が自ら気つき、それを院内に発

質疑

から受診希望者へ届けていただ  
いていましたが、十九年度実績  
において、大腸がん検診の対象  
者約八千六百人に對し、受診者  
数が約二千四百人という状況で  
は、全員への事前配付について  
は、経費的な面で課題があるこ  
とから、対応策として二十一年  
度は本庁、若美総合支所、各出  
張所に容器を置き、受診者から  
取りに来ていただきこととして  
いますが、容器を持たずして検診  
会場へ行つた場合でも、後日、  
検体を届けていた方法で対  
応する予定です。また、保健推  
進員の協力体制については、現  
在、三百三十八名で対応してい  
ますが、この方々についても、特  
定健診についても協力していた  
だいでいる状況です。

年間となつてあるものであるが、  
そのうち二十四年度及び二十五  
年度に実施予定の「公共交通空  
白地帯における公共交通の導入」、  
「観光客の利便性確保のための  
交通手段等の導入」などについ  
て前倒し、期間を短縮して実  
施することができないものか伺  
います。

答 本計画案では、事業者  
との調整、施設整備の検討及び  
料金設定並びに実証運行の実施  
について事業案としているもの  
で、今後、地域の利便性を後退  
させることなく生活の移動・交通  
手段を確保するためには、どの  
ような手法が適当か十分に検討  
する必要がありますが、実証運行  
を加え、様々な観点から地域住  
民との協議を行つていかなければ  
ばならないなど、色々な事務手  
続が必要となります。このた  
め、計画期間を平成二十一年度  
から二十五年度までの五年間と  
するとともに、二十二年度を準  
備期間とし、二十二年度から事  
業を実施するものであります。  
このようない状況の中で、今後、  
相当な事務量の増加を想定して  
おり、五年の計画期間を短縮す  
ることについては、現状では難  
しいものと考えていますが、二  
十一年度からの実証運行開始時  
点で環境等に変化が出てきた場  
合には、期間短縮も視野に入れ

質疑 年々、バスを利用する市  
民が減少してきていることから  
生活バス路線維持費補助金が多  
額となつてきている。このこと  
は、市の財政負担や事業者の經  
営からしても、非常に厳しいも  
のと考えます。そこで、昨年設  
立した「男鹿市地域公共交通活  
性化協議会」で策定した「男鹿  
市公共交通総合連携計画案」  
では、本計画期間は、平成二十  
年度から二十五年度までの五  
年間となつてあるものであるが、  
そのうち二十四年度及び二十五  
年度に実施予定の「公共交通空  
白地帯における公共交通の導入」、  
「観光客の利便性確保のための  
交通手段等の導入」などについ  
て前倒し、期間を短縮して実  
施することができないものか伺  
います。

質疑 年々、バスを利用する市  
民が減少してきていることから  
生活バス路線維持費補助金が多  
額となつてきている。このこと  
は、市の財政負担や事業者の經  
営からしても、非常に厳しいも  
のと考えます。そこで、昨年設  
立した「男鹿市地域公共交通活  
性化協議会」で策定した「男鹿  
市公共交通総合連携計画案」  
では、本計画期間は、平成二十  
年度から二十五年度までの五  
年間となつてあるものであるが、  
そのうち二十四年度及び二十五  
年度に実施予定の「公共交通空  
白地帯における公共交通の導入」、  
「観光客の利便性確保のための  
交通手段等の導入」などについ  
て前倒し、期間を短縮して実  
施することができないものか伺  
います。

## 公共交通総合連携計画案 の事業内容について

質疑 年々、バスを利用する市  
民が減少してきていることから  
生活バス路線維持費補助金が多  
額となつてきている。このこと  
は、市の財政負担や事業者の經  
営からしても、非常に厳しいも  
のと考えます。そこで、昨年設  
立した「男鹿市地域公共交通活  
性化協議会」で策定した「男鹿  
市公共交通総合連携計画案」  
では、本計画期間は、平成二十  
年度から二十五年度までの五  
年間となつてあるものであるが、  
そのうち二十四年度及び二十五  
年度に実施予定の「公共交通空  
白地帯における公共交通の導入」、  
「観光客の利便性確保のための  
交通手段等の導入」などについ  
て前倒し、期間を短縮して実  
施することができないものか伺  
います。

質疑 年々、バスを利用する市  
民が減少してきていることから  
生活バス路線維持費補助金が多  
額となつてきている。このこと  
は、市の財政負担や事業者の經  
営からしても、非常に厳しいも  
のと考えます。そこで、昨年設  
立した「男鹿市地域公共交通活  
性化協議会」で策定した「男鹿  
市公共交通総合連携計画案」  
では、本計画期間は、平成二十  
年度から二十五年度までの五  
年間となつてあるものであるが、  
そのうち二十四年度及び二十五  
年度に実施予定の「公共交通空  
白地帯における公共交通の導入」、  
「観光客の利便性確保のための  
交通手段等の導入」などについ  
て前倒し、期間を短縮して実  
施することができないものか伺  
います。



## 常任委員會

男鹿市議会だより

No.18 21.5.1

**質疑** 介護保険制度は、サービス内容が充実している市町村では、当然、保険料にも跳ね返ってくるものと認識しているが、本市においては、他市と比較して

総に極言した結果、ヤマヒロを利用する方の立場になつて推計し、三年間で約百十四億八千四百万円と見込んだものでありま

**答** 介護保険制度については、国民健康保険、後期高齢者医療も含め、事業運営が厳しい中、

**質疑** 介護保険料軽減のため、がつて いるものと考 えています。一般会計からも負担すべきと考 えるが、その可能性について伺 います。

解消のための施設整備等を考慮し、保険料率を設定しました。二十年度は、第三期事業計画の最終年で、新たな施設整備もない中、平成十九年度と比較しても給付費が約九%も伸びている状況から、事業量の伸び率を詳細に検討した結果、サービスを利用する方の立場になつて推計

護サービス事業量の増加中でも、短期入所施設の整備が進んでいます。これから、利用者が大幅に増えてきており、さらには療養病床再編による移行分及び待機患者

答 事業量を積算するにあたっては、様々なデータを基に、専門業者に依頼し推計したほか、さらには、福祉事務所内においても精査し、策定委員会で慎重に検討しました。保険料アップの要因としては、デイサービスショートステイを含めた居宅介護

ても、あまりにも過大な試算ではないか。第四期の給付費の積算方法も第三期と同様であればかなりの剰余金が出るものと想われるが、県内一高い今回の保険料は果たして妥当なものか伺います。

A black and white photograph showing the exterior of a large, modern municipal building. The building has a long, low profile with multiple windows and a flat roof. In front of the building, there is a paved area with some trees and a few parked cars. To the left, a tall vertical signpost is visible, featuring the text "MATSUYAMA CITY HALL" in English and Japanese characters. The sky is overcast.

男鹿市保健福祉センター  
(中央デイサービスセンター)



南堂住室

產業建設

## 産業建設

以上の大筋の経過により、本審議会は原案のとおり可決すべきものと決しました。

国・県からもある程度支援していただいている。制度的な部分については、國の方針に沿って運営していくこととなります。が、財政面を考慮すると、一般会計からの支援については、昨今の財政状況では厳しいものと見てはいますが、制度的な面においては、国に対し支援もあわせ、改善要望をお願いしてまいりたいと考えています。

卷之三

**答** 国 県及び警察から、公営住宅入居者及び周辺住民の安全と平穀の確保に努めるよう通知されていること。また、暴力団員及び暴力団員であることが疑われる者への対応、警察との連携及び協力強化のための協議は、暴力団員を公営住宅に入居させない措置を講じた場合に限られることから、暴力団員の入居を制限するため条例を改正するものです。

いっては、無利子の農業振興資金で対応してまいりたいと考えております。

十一年度は、市内の二土地改良区において、それぞれため池の改修と揚水機の改修を計画していますが、本事業は県内での年間申し込み数七十件以上に対し二十件ほどの採択数であり、空発的に発生した災害等については事業対象とはなりません。災害によるものについては災害復旧事業として、また、経年等により改修を要する場合などに

**質疑** 土地改良施設維持管理滴正化事業に関する補助及び突発的に発生した災害での本事業における対応について伺います。

**答** 土地改良施設維持管理滴正化事業は、農業用ため池や用排水路等の整備について、土地改良区が、秋田県土地改良事業団体連合会へ申請を行ない、県及び受益者が事業費を負担して実施するのですが、市としてもこれまで受益者の負担軽減を図るため、事業実施年度に予算措置し対応してきました。二

などを手がかりとして企業との接点を見つけ、その中から企業訪問へ結びつけるという形で行ってきましたが、平成二十一年度においては人材を活用して企業と接触できる機会を拡大してまいりたいと考え提案させていただいたものです。詳細については現在詰めている段階ですが、活動状況を定期的に報告書と一緒に提出していただくという形で進めたいと考えています。

人選については、首都圏が日本で一番事業所が集積している

本条例が今定例会で可決されれば、市長と男鹿警察署長で暴力団員の市営住宅の使用を制限する協定書を締結することとしており、これにより、警察へ入居者の身分を照会することが可能となることから、暴力団員の入居を制限することができるものと考えております。

**質疑** 企業誘致に係るこれまでの取り組みと今年度から取り組む企業誘致サポート事業について伺います。

**答** 国 県及び警察から、公営住宅入居者及び周辺住民の安全と平穀の確保に努めるよう通知されていること。また、暴力団員及び暴力団員であることが疑われる者への対応、警察との連携及び協力強化のための協議は、暴力団員を公営住宅に入居させない措置を講じた場合に限られることから、暴力団員の入居を制限するため条例を改正するものです。

十一年度は、市内の二土地改良区において、それぞれため池の改修と揚水機の改修を計画していますが、本事業は県内での年間申し込み数七十件以上に対し二十件ほどの採択数であり、空発的に発生した災害等については事業対象とはなりません。災害によるものについては災害復旧事業として、また、経年等により改修を要する場合などについて、無利子の農業振興資金で対応してまいりたいと考えております。

十一年度は、市内の二土地改修区において、それぞれため池の改修と揚水機の改修を計画していますが、本事業は県内での年間申し込み数七十件以上に対し二十件ほどの採択数であり、空発的に発生した災害等については事業対象とはなりません。災害によるものについては災害復旧事業として、また、経年等により改修を要する場合などについては、無利子の農業振興資金で対応してまいりたいと考えております。

これから、男鹿との関わりが強く、非常に活発に活動している首都圏男鹿の会の会員から一名を選出したないと考えており、会員個人の人脈や会員相互の情報を生かして活動していただければと考えています。

**質問** 水道・ガス事業の料金収入の減少の主な要因と収益増のための営業努力について伺います。

**答** 両事業とも、新たにパチンコ店や飲食店などの進出により新規需要が見込まれるもの、船越地区の大型店舗の閉店や冬季の温泉ホテルの休業などのほか人口減少や経済情勢の悪化により収益が減少しており、ガス事業については原料ガスの値上がりのほか、オール電化や灯油など他のエネルギーへの切り替えにより非常に厳しい状況となっています。

今後とも、人件費など経常経費の削減に努めるとともに、大口需要家の確保や建築確認等の情報収集を強化し、需要の拡大を図りたいと考えております。

また、ガス事業においては、小型の高効率給湯器が開発されており、今後、暖房及び風呂を含めた給湯などに利用できるエコジョーズの普及PRに積極的に取り組むとともに、なお一層のガス需要の拡販を図り、収益の確保に努めてまいります。

今例会最終日に佐藤巳次郎議員から男鹿市介護保険条例の一部を改正する条例及び平成二十一年度男鹿市介護保険特別会計予算に対する反対討論があり、採決の結果、いずれも賛成十九、反対二で可決されました。討論の要旨は次のとおりです。

**佐藤巳次郎 議員**

今例会最終日に佐藤巳次郎議員から男鹿市介護保険条例の一部を改正する条例及び平成二十一年度男鹿市介護保険特別会計予算に対する反対討論があり、採決の結果、いずれも賛成十九、反対二で可決されました。討論の要旨は次のとおりです。

平成二十一年度から二十三年度までの介護保険の第四期事業計画では、本市の六十五歳以上の所得別の第四段階保険料は月額五千七十一円で九百二十六円の大幅引き上げとなり、県内平均の引き上げと比べても突出して高くなっています。介護保険料が高い最大の原因是介護保険制度が始まったときに国庫負担の割合が五〇%から二五%へ引き下げられることによるもので、計画的に国庫負担の割合を引き上げるべきです。

厚生労働省では介護従事者の処遇改善を図るとして介護報酬を三%引き上げ、この改定に伴う介護保険料の急激な上昇を抑制するため、二年間について交付金を出して軽減措置をとりました。これまで国は負担と給付の関係を明確にするため介護保険会計に他の会計からの財源を

あなたも講会を  
傍聴しませんか！  
次の定例会は  
6月の予定です

## 陳情

## 編集後記

年度の変わり日、日本国は、そして地方はどうに向かうのでしょうか。國も間もなく選挙がありそうですし、県知事をはじめ四つの選挙が同日投・開票で行われることになりました。

二十一年度当初予算等を審議する三月定例会では、同僚議員の高野氏が辞職し、市長選挙の三立候補者の政策も有権者に配布され、選挙活動にも熱が入り、無投票が続いた市長選挙へ市民の関心も高まりをみせていました。

二十一年度末の市職員の退職者は、三十五名を数え、市長はじめ市役所の中枢の人的資源が大幅に入れ代わることから、議会と市当局が一致協力していくかなければならないことは言つまでもない。

先般、北朝鮮の衛星ロケットの発射中止を求める意見書

●地域別最低賃金の引き上げと最低賃金制度の改正を求める意見書

●北朝鮮の「衛星ロケット」発射中止を求める意見書

は全会一致で発射中止の決議がなされた。また、議会最終日には佐藤一誠市長から県議補選出馬の意向が示され、大きな動機管理も含めて地に足をつけた。グローバルの時代、健全な自治体経営はもちろん危機感が今こそ求められているのではないでしようか。